



PRESSEMITTEILUNG

Zur sofortigen Freigabe

Luxemburg, 12 Juli 2023

Aufbau eines digitalen Gesundheitszentrums in Luxemburg: LIH und Expon Capital unterzeichnen eine Kooperationsvereinbarung

Das LIH und die in Luxemburg ansässige Risikokapitalgesellschaft Expon Capital haben sich auf eine Zusammenarbeit geeinigt, die darauf abzielt mögliche Chancen und Synergien im Bereich der wissenschaftlichen Forschung und technologischen Entwicklung im Bereich der digitalen Gesundheit zu identifizieren.

Luxemburg verfügt über eine sich schnell entwickelnde und florierende Gesundheitstechnologie-Szene, die durch die finanzielle Unterstützung der Regierung, nationaler Fördereinrichtungen wie dem Nationalen Forschungsfonds Luxemburg (FNR), supranationaler Institutionen sowie der Spitzenkompetenz und Infrastruktur seiner Forschungsinstitute, einschließlich des LIH, ermöglicht wird. Das Land befindet sich daher in einer idealen Position, um dynamische und innovative Unternehmen und Start-ups aus dem Bereich der Gesundheitstechnologie anzuziehen, insbesondere im Bereich der digitalen Gesundheit, und sich als führendes Zentrum für translationale eHealth zu etablieren. Risikokapital spielt eine ebenso wichtige Rolle bei der Verwirklichung dieser ehrgeizigen Vision.

In diesem Zusammenhang haben das LIH, ein Pionier im Bereich der translationalen Medizin und der digitalen Gesundheit, und Expon Capital, das sich auf Risikokapitalinvestitionen in europäische Technologieunternehmen in der Früh- und Spätphase spezialisiert hat, eine Kooperationsvereinbarung unterzeichnet, um den Weg für die Schaffung eines solchen E-Health-Ökosystems zu ebnen.

Konkret zielt die Vereinbarung darauf ab, den Rahmen für eine Zusammenarbeit zu schaffen, die sich auf die Identifizierung, Entwicklung und mögliche Umsetzung einer Vielzahl von spezifischen Projekten und Aktivitäten konzentriert. Dazu gehören zum Beispiel die Unterstützung des LIH bei der Zusammenstellung von Jurys für Hackathons und Wettbewerbe, Spin-offs und Start-ups sowie die Unterstützung bei anderen Aktivitäten zur Vermarktung von Wissenschaft. Ebenso wird das LIH in der Lage sein, Expon Capital beratend und wissenschaftlich zu unterstützen und bei der Ausarbeitung einer gemeinsamen Strategie zur Entwicklung von Partnerschaften zwischen Digital-Health-Unternehmen und der Finanzund Investorengemeinschaft zu helfen.

"Wir freuen uns, dass wir diese Vereinbarung mit einem renommierten Risikokapitalgeber geschlossen haben, der die nationale Forschungs- und Technologielandschaft sehr gut kennt. Wir glauben, dass die zahlreichen Möglichkeiten des Wissenstransfers, die sich aus dieser Partnerschaft ergeben, und die Verfügbarkeit des Finanz- und Investitions-Know-hows von Expon für unsere Forscher eine Brücke zwischen der Forschung und ihrer Kommerzialisierung schlagen werden. Dies wird sicherstellen, dass unsere wissenschaftlichen Erkenntnisse





marktfähig sind und in konkrete Gesundheitslösungen umgesetzt werden können, die für Kliniker und Patienten leicht zugänglich sind", erklärt Prof. Ulf Nehrbass, Vorstandsvorsitzender des LIH.

"Wir freuen uns darauf, hier im Großherzogtum die Grundlage für eine solide und dauerhafte strategische Zusammenarbeit zwischen den sich ergänzenden Welten der Forschung und der Finanzwelt zu schaffen, die dazu beitragen wird, weitere innovative und bahnbrechende E-Health-Unternehmen anzuziehen und letztlich das Potenzial der digitalen Gesundheit und der translationalen Forschung zu erschließen und die Gesundheitsversorgung und die Ergebnisse für die Patienten zu verbessern", schließt Jérôme Wittamer, geschäftsführender Gesellschafter von Expon Capital.

Über das Luxembourg Institute of Health: Research dedicated to life

Das Luxembourg Institute of Health (LIH) ist ein öffentliches biomedizinisches Forschungsinstitut, das sich auf Präzisionsmedizin ausrichtet, mit dem Ziel eine führende Referenz in Europa für die Umsetzung wissenschaftlicher Spitzenleistungen in einen greifbaren Nutzen für Patienten zu werden.

Das LIH stellt den Patienten in den Mittelpunkt seiner Aktivitäten. Angetrieben von der gemeinschaftlichen Verpflichtung gegenüber der Gesellschaft, sollen Wissen und Technologien, die aus der Forschung an patienteneigenen Daten stammen, genutzt werden, um einen direkten Einfluss auf die Gesundheit der Bevölkerung zu haben. Seine engagierten Teams aus multidisziplinären Forschern streben nach Exzellenz und generieren relevantes Wissen im Zusammenhang mit immunbezogenen Krankheiten und Krebs.

Das Institut setzt auf Kooperation, zukunftsweisende Technologien und Prozessinnovationen als einzigartige Möglichkeiten zur Verbesserung der Anwendung von Diagnostika und Therapeutika mit dem langfristigen Ziel, Krankheiten vorzubeugen.

Über Expon Capital

Expon Capital ist eine unabhängige Risikokapitalgesellschaft, die sich der Finanzierung großer Ideen mit dem Potenzial für positive Auswirkungen und exponentielles Wachstum widmet. Der Bereich Digital Health passt genau in die DNA des Unternehmens. Das Unternehmen mit Sitz in Luxemburg investiert bereits in einem frühen Stadium in einige der vielversprechendsten Unternehmen aus Europa, den USA und Israel. Expon Capital verwaltet auch den Digital Tech Fund, ein Investmentvehikel für die Startfinanzierung in Luxemburg.

Kontakte zur Presse:

www.exponcapital.com

Arnaud D'Agostini Head of Marketing and Communication Luxembourg Institute of Health

Tel: +352 26970-524

Email: arnaud.dagostini@lih.lu

Jérôme Wittamer

Expon Capital Tel: 661 353 319

Managing Partner

Email: wittamer@exponcapital.com

Dominique Hansen Chief Communication Officer Luxembourg Institute of Health

Tel: +352 26970-991

Email: <u>Dominique.Hansen@lih.lu</u>